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NO. TEMA RESPONSABLE 
1 Bienvenida y Objetivos de esta Reunión 

 
 
Oración del Día 

Jairo Morillo 
Alcalde 
 
  

2 Seguimiento de los procesos Santiago Álvarez (MIP) 
 

3  Lectura del acta anterior 

 Reporte Alcaldía 

 Tema Comunidad Arroyo el Gato y 

otros temas. 

 Casos puntos de drogas en la 

comunidad 

 
Jairo Morillo 
Alcalde 
 
Santiago Álvarez 
Coordinador de la Mesa 
                     

4 Turno Libre Miembros de la Mesa 
5 Clausura reunión Jairo Morillo 

Alcalde Municipal 
 



  

 

I. DESARROLLO: 

 

REUNIÓN MESA DE SEGURIDAD DE JAMAO AL NORTE 

La reunión de la Mesa de Seguridad de este municipio, fue realizada en el club 

recreativo de Jamao al Norte, con la presencia de distintas organizaciones e 

instituciones representativa de la comunidad. 

Oración inicial de parte de la Srta. Rosa Isela, directora del CTC de Jamao.  

Acto seguido el Sr. Alcalde Jairo Morillo, ofreció las palabras de bienvenida a los 

presentes y dirigió sus palabras en reconocer el gran trabajo que está haciendo la 

Sra. gobernadora  de manera sistemática y acompañando las comunidades, y muy 

especialmente a Jamao al norte, municipio en el que ya a visitado la mayoría de las 

comunidades que le compone, como muestra de apoyo y solidaridad. 

Así mismo, aprovechó su turno para hablar sobre  los juegos infantiles de palo roto, 

con los cuales está haciendo las gestiones con el propietario de la finca colindante, 

para que ese espacio sea ampliado, y garantizar mayor seguridad de los niños y las 

familias que lo utilizan. 

Menciono la reunión con el presidente para hablar de las luminarias y los temas de 

energías eléctrica en la comunidad, ya que el suministro de energía eléctrica en 

Jamao es suministrada por puerto plata y es difícil hacer la coordinación para 

colocar las lámparas, a pesar de que tienen las lámparas compradas con fondos de 

del ayuntamiento, no ha sido posible contar con la colaboración de las brigadas 

edenorte. El caso de las lámparas de la zona de NOE, porque tienen unas 20 

lámparas que no tienen electricidad. 

Dijo que en relación a cominos vecinales, la comunidad Arroyo Llano, en donde hay 

un compromiso para reparación de esos caminos. Y esa comunidad es donde 

mayormente nacen muchos ríos. Y tenemos muchos delitos ambientales, 

especialmente la pesca con el método de envenenamiento. Y solicita que les 

ayudemos a electrificada. 

En esa comunidad tienen el mismo problema de arroyo el gato con un nacional 

alemán, que está armado. 

Luz Guzman, representante de la comunidad de Arroyo Llano, dice que tienen 14 

años, la carretera fue construida por los gobiernos de Antonio Guzmán, por solicitud 

de la propia comunidad. Y que cada vez que van a trabajar el  famoso alemán en  



  

 

cuestión, hace uso de los perros, equipos pesado y hasta armas de fuego, para 

amedrentar a los comunitarios. Estableció de que en un momento, hubo una reunión 

con todas las autoridades del momento y no hubo forma de que el entrara en razón.  

Como comunitaria, apuestan al desarrollo y la unidad de todos para lograr sus 

deseos. 

Alex Mata de la junta de vecinos de los brazos, dice que la situación de Jamao es 

complicada porque la policía no tiene camioneta y motores para el desplazamiento 

en la comunidad. Hablo de los trabajos migratorios realizados en esa comunidad y 

muchos se han enemistado con él porque quiere que la comunidad este tranquila. 

Hablo de que hay una pocilga de cerdo en esa comunidad y que medio ambiente 

no ha dado respuesta, y necesitan que le quiten eso. 

Puro de Las lagunas, hablo del problema de la cría de los cerdos en la comunidad 

de arroyo prieto y solicita que medio ambiente y salud pública deben hacer acto de 

presencia. 

Tema del tanque de Coraamoca que no tiene ningún tipo de protección  (verja y 

tapa) y que le preocupa que los haitianos puedan envenenar esa agua de consumo 

y que espera que ayudemos la comunidad para resolver los problemas y que sin 

autoridades no se puede trabajar. 

Domingo de la cruz,  agradece a las autoridades y se sienten respaldado por las 

autoridades por el gran apoyo que le están dando. Y que esta lucha que llevan 

durante 4 años, le ha dolido la actitud del procurador fiscal Yorelbin Rivas. Saben 

que será una lucha larga, y que solicita no lo dejen solo. 

Sobre el tema haitianos, hay muchos nacionales haitianos pero no puede decir que 

son conflictivos o delincuentes. Hablo de los puntos de drogas en la comunidad, los 

cuales solicita que hagamos un trabajo conjunto para enfrentar este mal en la 

comunidad. 

Delio, fiscalía… Se refirió al caso de arroyo llano, para que veamos el problema 

del alemán como un problema comunitario y no personal. Y que hay que abordar 

estos temas por las vías correspondientes. Hacer el sometimiento que sea 

considerado hacer por las amenazas que presuntamente se han suscitado. 

Hablo sobre las dificultades por las condiciones geográficas de la zona. El tema más 

difícil es el tema de las drogas.  Dice que a pesar de ciertas situaciones que 

conocemos debemos trabajar, Jamao al norte continua siendo una comunidad 

tranquilo. Resaltó la importancia de la organización comunitaria.  



  

 

Alcalde Jairo Morillo, hablo de que tenemos una situación compleja con mucha 

gente que uno no conoce que vienen de Cabarete, Veragua y otras zonas de la 

provincia.   

Coronel POCHE, felicito al alcalde por su posición sobre las preocupaciones sobre 

los problemas que aquejan la comunidad. Dice que elegirá alguien del equipo para 

trabajar puntualmente sobre el particular.  Y que se compromete personalmente en 

dar respuesta a esas demandas. 

Oscar Morfe, expreso que hay que reflexionar sobre lo que dejaremos como 

impronta a la comunidad. Y que cree en la juventud de las autoridades locales. 

Sierra, DNCD, menciono que en el poco tiempo que tiene en la localidad, no ha 

podido sentarse porque su compromiso es dar respuesta a las demandas. 

 Sra. Gobernadora… Solicito una reunión en la comunidad de arroyo llano, para 

abordar el tema del alemán. También solicito a los comunitarios informarnos sobre 

las denuncias expresadas para poder resolver estos temas.   Menciono la 

importancia de las reuniones de la mesa y la participación de todos. Se convocara 

una reunión con salud pública, la fiscalía y medio ambiente. 

Marinita Camacho, agradeció a la Sra. gobernadora, al Sr. Alcalde y al Coordinador 

de la mesa por el apoyo, el seguimiento y la forma de darle seguimiento a cada 

solicitud de la comunidad. 

Luego de debatido y agotado el turno libre, la Sra. gobernadora entrego raciones 

alimenticias a todo los comunitarios que estuvieron en la reunión. 

Aprovecho para visitar la comunidad de arroyo el gato y las caobas, en donde 

sostuvo un pequeño encuentro con la comunidad, almorzó con la comunidad y 

entrego raciones de alimentos a todos los comunitarios de esta zona. 

Sin otro particular, se agotó la agenda de trabajo a las 2:15 pm 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

IDENTIFICACIÓN DE LAS PROBLEMATICAS 

PROBLEMA EXPONENTE  
 Delitos ambientales, especialmente la pesca 

con el método de envenenamiento en y malas 

condiciones en la comunidad de Arroyo llano. 

 Problemas con un nacional alemán en arroyo 

llano y arroyo prieto. 

 Punto de droga que ya se ha intervenido que 

aparentemente sigue activo. 

 tanque de Coraamoca que no tiene ningún tipo 

de protección  (verja y tapa) 

 pocilgas de cerdo en esa comunidad en la 

comunidad de los brazos y las lagunas 

 

Jairo Morilo 
 

Luz Guzman 
Juntas de vecinos 

Arroyo llano 
 

Marina Camacho 
Juntas de vecinos y DF 

 

Rosa Elena 
Regidora 

 
 

Santiago Álvarez 
Coordinador de la M 

esa 

 

I. CONCLUSIONES 

a. Compromisos asumidos. 
 

 Coordinar la reunión con la Juntas de vecinos de 
Arroyo llano y los brazos 

 Actualizar el Diagnostico de Seguridad de Jamao 
al Norte.. 

 Coordinar con Medio Ambiente, la fiscalía y Salud 
Publica la intervención de las crianzas de cerdo en 
las localidades mencionadas. 

 Notificar a Coraamoca sobre la situación del 
tanque en la comunidad de las Lagunas. 

 Coordinación con las autoridades para abordar los 
temas de puntos de drogas., 

 Mantener el apoyo legal a lo comunitarios de 
arroyo el gato. 

 

1. Ayuntamiento 
2. MIP 
3. Obras Publicas 
4. PN 
5. Edenorte 
6. Distrito Escolar  
7. Fiscalía 
8. Juntas de vecinos 

 

 

 

 

 



  

 

I. ANEXOS: 

a. Lista de asistencia:  
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Jairo Morillo Arvelo 
Alcalde municipal 

 


